

Salud en alerta por alza de infecciones respiratorias: vacunación es urgente

CAMPAÑA DE INVIERNO. Autoridades advierten aumento sostenido de casos de influenza A, rinovirus y adenovirus, proyectando el peak de circulación viral para junio.

Carolina Torres Moraga
 carolina.torres@australtemuco.cl

Con más de 30 puntos de vacunación extraordinarios los fines de semana, las autoridades buscan reforzar la campaña de inmunización frente a la alerta existente por el alza sostenida que están experimentando las infecciones respiratorias, estimándose que el peak de circulación viral se produzca en junio.

“Estamos monitoreando constantemente la afectación por virus respiratorios. A la fecha tenemos alta circulación de rinovirus, adenovirus e influenza A, tendencia que se ha mantenido en las últimas tres semanas”, afirmó el seremi de Salud, Andrés Cuyul, quien junto a los directores de los servicios de salud Araucanía Norte y Araucanía Sur, presentó un balance de las acciones realizadas hasta la fecha en el marco de la Campaña de Invierno del Minsal, que busca aumentar las coberturas de vacunación y con ello reducir el riesgo de hospitalizaciones que puedan tensionar la red asistencial.

ALZA EN CONSULTAS

Aunque se ha registrado un alza en las consultas de urgencia respiratoria, especialmente en niños y niñas, la autoridad sanitaria aclaró que esto no se ha traducido en un aumento significativo de hospitalizaciones en menores de un año. “Hay menor afectación que otros años por el

“En estos momentos nos estamos elevando al peak de circulación de virus respiratorios. Eso no necesariamente tiene una afectación inmediata en la red asistencial”.

Andrés Cuyul Soto,
 seremi de Salud

virus respiratorio sincicial”, puntualizó.

Por el contrario, sí existe preocupación respecto de los adultos mayores, quienes sí están ingresando a centros hospitalarios por complicaciones asociadas a la influenza A. “Lo que sí vemos con preocupación es que mayores de 65 años se están hospitalizando y eso es más bien por causa del virus de la influenza A”, advirtió Cuyul.

Según proyecciones del sector salud, el peak de circulación viral se espera entre mediados de mayo y mediados de junio. Sin embargo, el impacto en las hospitalizaciones podría verse con un desfase de hasta dos semanas. “En estos momentos ya nos estamos elevando hacia el peak de circulación de virus respiratorio. Eso no necesariamente tiene una afectación inmediata en la red asistencial, sino que luego de dos semanas se verá reflejado en hospitalizaciones”, explicó el seremi.

Sobre las hospitalizaciones y disponibilidad de camas críticas, el director del Servicio



EL SEREMI DE SALUD ANDRÉS CUYUL (AL CENTRO) JUNTO A LA DIRECTORA (S) DEL SSAN, ANGÉLICA SANHUEZA Y EL DIRECTOR DEL SSAS, VLADIMIR YÁÑEZ, ENTREGARON UN BALANCE DE LAS ACCIONES DE CAMPAÑA DE INVIERNO.

Mayores y niños con bajas coberturas

● La meta de vacunación contra influenza apunta a llegar al 85% de cobertura en todos los grupos de riesgo. Según la información del DEIS, del Minsal, en la Región los mayores de 60 años presentan un avance del 56,20%, mientras que los niños de 6 meses a 5 años, tienen una cobertura del 62,36%. “Actualmente, existen 66 vacunatorios habilitados en horario hábil en la Región, y más de 30 puntos de vacunación extraordinarios los fines de semana en lugares de alta concurrencia como el Parque Cautín, el Mall Portal Temuco y Sodimac de Angol”, subrayó el seremi Andrés Cuyul.

Araucanía Sur, Vladimir Yáñez, señaló que el sistema está respondiendo. “La ocupación de camas críticas varía día a día porque se tienen ingresos y egresos a diario”, dijo, añadiendo que “en estos momentos hay un índice de ocupación del 80%

a 90% pero hemos logrado responder sin dificultades a las necesidades de la población, lo que nos mantiene alertas, pero tranquilos”.

Por su parte, la directora (s) del Servicio de Salud Araucanía Norte, Angélica Sanhueza indi-

66,07%
 es el porcentaje de avance de la vacunación contra influenza en La Araucanía, según el DEIS.

có que la estrategia de Araucanía Norte ha estado orientada a mejorar el rol de APS, el fortalecimiento de la red hospitalaria en los 7 establecimientos de Malleco y un trabajo estratégico para potenciar las sub-redes Victoria y Angol. “Somos una red asistencial con una gran dispersión geográfica y lo que nos interesa es lograr la mayor eficiencia en el tránsito de los pacientes para la resolución de sus patologías”, concluyó. ☎